



# 八幡小だより

北九州市立八幡小学校  
校長 田頭 麗宏

140th  
anniversary

## 秋暑き 猫の横顔 たけだけし 日野 草城



記録づくめの猛暑に見舞われた今年の夏、気温の高さに加えて台風の発生も進路もまさに異例でした。直撃はないものの、明日近づく台風21号も心配ですね。

朝夕に少しずつ聞こえ出した虫の声も、気のせいか元気がないように感じます。草城の句のように、猫だけでなく、あらゆる生き物にとって穏やかな気持ちにはなれそうもない厳しい残暑と言えます。

さて、40日以上にわたる長い夏休みを終え、元気な子どもたちの声が学校に戻ってまいりました。どの教室でも、数々の思い出が語られたことと思います。2学期は「実りの秋」という言葉のとおり、年間の中でも子どもの成長の著しい学期と言えます。そこで、「どんな2学期にしたいのか」というめあてを明確にもたせ、充実した学校生活を送れるように指導・支援をしていきたいと思ひます。とはいえ、休み明けで当分は体がなじみにくい時期です。また、残暑も厳しいようです。ご家庭においても、生活リズムを整えるようご配慮をお願いいたします。



## 「夏休み」の八幡小学校は・・・

当然のことですが、夏休み（夏季休業期間）でも、学校は機能していました。子どもたちが登校しないので、教職員の勤務の中身は通常通りではありませんが、逆に「この時だからできること」に取り組みました。



その第一は研修です。北九州市立教育センター主催の研修会を始め、さまざまな研修会に参加して「指導法の工夫」「子ども理解の在り方」などを学びました。講話を聴くだけのものばかりでなく、音楽科や体育科、図画工作科などの実技研修もありました。また、校内でも。人権感覚を高める研修、本校研究テーマである算数科学習に関する研修などに加え、中央中学校と合同で、スクールカウンセラーを講師に迎えて子どもへの接し方（対人スキルアップ等）についての研修をしました。



そのほか、2学期以降の学習教材等の準備、指導計画の立案等に取り組むなど、しっかり2学期に向けての準備を進めました。学校環境整備として、特別教室等の整理を教職員がするだけでなく、教育委員会に要望してオープンスペースの床の貼り替え、保健室前トイレの洋式化などの工事も進めてもらいました。

もうひとつ忘れてはいけないのは、花壇の水やりやウサギのお世話です。職員が順番で頑張りましたが、スクールヘルパーの守田さんにも大変お世話になりました。ありがとうございました。

## 2学期も あ い う え お を目指そう

2日の始業式で、「1学期とは違う あ い う え お に取り組みましょう。気をつけましょう。」という話をしました。全員が1学期の あ い う え お と同様にしっかりめあてを守れるよう、がんばってほしいと思ひます。

- あ … 暑さ・寒さとうまく付き合ひましょう。
- い … いじめを絶対になくしましう。
- う … 運動を続けて、体力づくりに取り組みましう。
- え … エコの気持ちを、行動にあらわしましう。
- お … 思いやりの心で、だれとも接しましう。



おしらせ

○ 二十九日（土）の防災訓練では、「引き渡し」及び「方面別集団下校」を行います。詳しくは後日お知らせします。ご協力をお願いいたします。

○ 九月は、北九州市いじめ防止強化月間です。さまざまな取組を進めていきます。